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伊佐市第３回農業委員会総会議事録 
 

１．開催日時  平成２５年６月２０日（木）午前８時５４分から１０時３４分 

２．開催場所  菱刈庁舎 ３階中会議室 

３．出席委員  （２０人） 

    会  長      ２１番  

    会長職務代理者   ２０番  

    委  員   １番   ２番   ３番  ４番 

６番   ７番   ８番  ９番 

１０番  １１番  １２番 １３番 

１４番  １５番    １６番 １７番 

１８番  １９番 

                 

４．欠席委員  （１人） 

    欠 席 者   ５番 

 

５．議事日程 

  第１ 議事録署名委員の指名  ( １番、２番 ) 

   

第２ 議案第１号「経営基盤強化促進法農用地利用集積計画」に係る意見決定に

ついて 

     議案第２号「農地法第３条の規定による許可申請」に係る決定について 

     議案第３号「農業振興地域整備計画の一部変更（用途区分変更・除外・編

入）申出」の意見決定について 

     議案第４号「農地法第４条の規定による許可申請」に係る意見決定並びに

許可及び諮問決定について 

議案第５号「農地法第５条の規定による許可申請」に係る意見決定並びに

許可及び諮問決定について 

 

 

 

６．農業委員会事務局職員 

   事務局長  農地振興長   振興係書記 
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開始時間  午前８時 ５４分 

 

事 務 局 長 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

おはようございます。只今より、平成２５年度第３回農業委員会総

会を開催いたします。姿勢を正してください。 一同礼。 

                                                                                                                             

おはようございます。 

今、田植えに一番忙しい時で、だいぶん終られたんじゃないかと思

いますが、皆さんお疲れのことだと思います。 

皆さんどうですか半分以上終われたんじゃないですか、雨が少なく

て水がたらない所もあるのですけど、今日は台風が来るということで

すが、雨を持ってくれば良いのだけど、なかなか雨もそうふらないよ

うで、大変な時期ですけど、また、どかっとふるような心配もしてお

ります。 

先日全国農業委員会会長大会が、東京であったわけですが、その後

埼玉県の本庄市小和瀬集落に遊休農地の解消で表彰された団体です

けど、そこに研修に行ってきました。 

５町６反位を解消し利根川河川敷付近で、田んぼかとおもたら畑だ

ったみたいで、あの辺は桑園の跡だったみたいで、解消されているみ

たいで、なるほどと思ったのは、農地・水・環境向上対策事業のお金

が出てますよね、そうゆうのを利用して解消していると、そうゆう方

法もあるのだと感じて帰ってきました。 

まあ実際やっている事態はそう変わらない、伊佐も負けてはいない

ような遊休農地対策はやっていると思います。 

しかし、いろいろ建設業者の方に聞いてみますと、鹿・いのししの

出るような所をやっていたらサツマイモも収穫できない状況になっ

ていると、防除対策の施設をちゃんとして耕作出来なかったらやめざ

るおえないと話しておられました。 

せっかく不耕作農地を耕作農地に変えてもどうにもならないなあ、

何とか対策を、考えなくてはいかんと、昨日は話して感じたことでし

た。 

本日は、５番委員から欠席届が出されております。 

本日の出席人員は、２０人で規定に達しておりますので、総会は成

立いたします。 

本日の議事録署名委員を、お願いいたします。 

１番委員と２番委員に、お願いをいたします。 

ただいまより総会始めます。 

事務局より諸般の報告１番２番の報告を求めます。 
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事 務 局 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

事 務 局 

１番について報告いたします。 

「農地法第１８条第６項の規定よる通知」につきまして、農業経営

基盤強化促進法による利用権の合意解約について報告いたします。 

資料の１ページから５ページであります、農業経営基盤強化促進法

による利用権の合意解約が１１件ありましたのでご報告いたします。 

 

報告第２号農業生産施設届について報告させていただきます。 

整理番号１番につきまして先週６月６日事務局で現地調査を行い

ましたのでご報告いたします。 

申請者は伊佐市菱刈荒田に居住されておりますＴＴさん 56歳であ

ります。 

申請地は、伊佐市菱刈南浦字年ノ宮の畑で、地積は 2,032㎡のうち

190㎡であり、農地法施行規則第 32条第 1号（農地の転用の制限の

例外）に基づく農業用生産施設の届け出であります。 

ＴＴさんは、水田 14,067.0㎡ 畑 2,871.0㎡ 計 16,938.0㎡を耕

作しております。 

今回、農業生産法人設立を平成２５年５月１０日設立に伴う申請

で、農機具倉庫として利用したいとのことです。 

今回申請は面積が 200 ㎡以下ですが、もし今後増設をする場合に

200 ㎡超える場合は転用許可申請するように指導及び本人確認し話

してあります。 

調査の結果、適切な届出であると思われますことをご報告いたしま

す。 

 

１番２番について報告が終りました。 

 

委員の皆さん質問はありませんか 

（質疑なしの声、多数あり。） 

 

なしということですので、ただいまから議案の審議にはいります。 

 

―――――――― 議案第１号 ―――――――― 

 

議案第 1 号 経営基盤強化促進法農用地利用集積計画に係る意見

決定についてを議題といたします。 

事務局の説明を求めます。 

 

議案第 1 号 経営基盤強化促進法農用地利用集積計画に係る意見
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

１５番委員 

 

 

議 長 

 

１５番委員 

 

決定についてご説明いたします。 

２０－１ページをお開きください。 

期間は、１０カ月から１０年４カ月で、面積の合計は、田１２０，

２６９．８７㎡、畑２８，６５１㎡、合計１４８，９２０．８７㎡で

す。 

利用権設定をする者の数４２人、設定を受ける者の数３６人です。 

土地の明細書等につきましては、６ページから２０ページの整理番

号１番から４５番の通りです。 

皆様のご審議方よろしくお願いします。 

 

只今事務局の説明が終わりました。 

委員の皆さんご意見、質疑はございませんか。 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということですので、お諮りいたします。 

議案第 1 号の事務局の報告のとおり決定することに賛成の委員の

挙手を求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手 

よって議案第１号 経営基盤強化促進法農用地利用集積計画に係

る意見については、決定いたしました。 

 

―――――――― 議案第２号 ―――――――― 

 

議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請に係る決定につ

いて、提案します。 

 

整理番号1番について、担当委員の報告を求めます。 

１５番委員。 

 

譲り請け人が整理番号１番と２番が一緒で、関連がありますので一

括して説明してよろしいでしょうか。 

 

一緒にお願いします。 

 

議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請に係る決定のう

ち整理番号１番と２番について説明いたします。 
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去る６月１６日に現地調査を行ないました。 

現地が私の実家の近くでありますので、常時わかる所でありまし

て、これは先月の定例会で私の方で取り下げをお願いした案件でござ

います。 

この地に農業施設等を建設するというような、話も伺っていました

ので、であれば５条で一括して申請をした方がいいんじゃないかと本

人と話をしましたが、先ほど事務局から農業施設について説明があり

ました通り今回は小規模の２００㎡以下の施設を予定しているとゆ

うようなことで、３条の方も許可をお願いしたいということでござい

ましたので、その件に付きまして改めて説明申し上げます。 

申請人は、請け人伊佐市菱刈荒田にお住まいのＴＴさんで、５６歳

でございます。自治会は岩坪なっております。 

譲り渡し人は、伊佐市菱刈南浦のＴＮさん８６歳 

この方は、自治会は本城の麓であります。 

所在地は、菱刈南浦字年ノ宮地目は畑、現況はさら地になっている

ところでありまして、面積は８３９㎡相手方の要望による所有権移転

売買でございます。 

調査内容ですが、申請地は伊佐市菱刈南浦の岩坪集落内に位置して

おり、以前私が耕作放棄地ということで、遊休農地ということでピッ

クアップしたところでありまして、現在はきれいにしてさら地にして

ございます。 

そこに今後農業施設を建てたいということでございました、今は、

不耕作で作物を作ってある状況ではありません。 

請け人の利用は、ＴＴさんは農業の規模拡大と言う申請理由でござ

いまして、農機具は完備しひじょうに意欲のある方でございまして、

以上のような理由により当申請は、農地法第３条２項の各号に該当し

ないと思われるので、許可相当と私は判断しました。 

引き続きまして、整理番号２番でございますが、譲り請け人は、同

じくＴＴさんで、譲り渡し人が、佐市菱刈川北のＯＫさん４８歳でご

ざいます。 

場所は、同じく菱刈南浦字年ノ宮、地目は畑ですが、現況は原野と

なっておりますけど、ここも不耕作農地でございまして全てさら地に

してございまして同じ理由で規模拡大ということで今後農業用施設

についても、しあに入れた取得だという話でありました。 

先ほど１番で申し上げましたとおり調査内容につきましては、まっ

たく隣接する農地でございまして決定権につきましては、農地法第３

条２項の各号に該当しないと判断しましたので、許可相当と判断しま

した。 
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

１６番委員 

 

 

議 長 

 

１６番委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以上で整理番号１番と２番の現地調査の報告をいたしました。 

皆様方のご審議方をよろしくお願いいたします。 

 

只今１５番委員の調査報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１５番委員の調査報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手

を求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号１番、２番は、許可が決定しました。 

 

整理番号３番について、担当委員の報告を求めます。 

１６番委員。 

 

１６番ですが、この整理番号３番とそれから２４ページの１２番、

譲り請け人が一緒なんですが、同時に報告してよろしいでしょうか。 

 

１２番ですか、はい、いいですよ 

 

議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請に係る決定のう

ち整理番号３番について、去る１２日に、請け人立会いもと調査いた

しましたので、１６番が報告いたします。 

請け人、ＨＯ氏は、伊佐市大口宮人に居住にされ年齢は５４歳、自

治会は大住であります。 

譲り渡し人、ＮＭさんは伊佐市大口鳥巣に居住にされ年齢は８３歳

で自治会は鳥巣下であります。 

申請地は、大口鳥巣屋祢添で、地目は田、地籍は１，３５１㎡で、

良く管理されており現在ＹＨ氏か集団でねぎを作付けされておりま

す。 

購入に到った理由は、父の妹が伯母さんですが、鳥巣の嫁いでおり

妹の紹介で、将来は伯母さんの畑も耕作してもらいたいと言うことか

ら購入をされたとのことでした。 

申請地は、伊佐市文化会館から西に２００ｍに位置しております。

通作距離も１キロ位に位置しており５分位で行けるところでありま
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

１７番委員 

 

 

 

す。 

農業従事者は１名で、耕作面積は、１８，５４９㎡で、農機具は良

く管理されておりました。 

以上により当申請は、農地法第３条の適確者であると同時に、農地

法第３条２項の各号に該当しないため農地の取得には、なんら問題な

いと思われます。審議方をよろしくお願いいたします。 

つづきまして、整理番号１２番について調査の結果を１６番が報告

いたします。 

請け人、ＨＯ氏、渡し人は、ＨＴ氏、ＨＴ氏は３番のＮＭさんの娘

さんでございます。 

現在、指宿市西方に居住されております。 

申請所在地は、大口鳥巣屋祢添で、地目は、田、地籍は９９９㎡で、

良く管理されており、ねぎを収穫された後でありました。前の３番の

隣の田んぼでございます。 

伯母さんの紹介による売買により取得されるものであり、農地の所

得にはなんら問題ないと思われます。 

皆様方のご審議方をよろしくお願いいたしまして私の報告を終り

ます。 

 

１６番委員の調査報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

整理番号３番、１２番について、１６番委員の調査報告のとおり、

許可することに賛成の委員の挙手を求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号３番、１２番は、許可が決定しました。 

 

整理番号４番について、担当委員の報告を求めます。 

１７番委員。 

 

整理番号４番について調査の報告いたします。  

農地法第３条の規定による許可申請についてですが、調査員は１７

番が１５日に調査してきました。 

申請人は、伊佐市菱刈花北のＨＭさんでございます。 
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

９ 番 委 員 

 

 

請け人は、伊佐市大口原田に居住されているＳＳさんでございま

す。 

ＨＭさんは、農業を廃止すると言うことで、このように売買という

かたちで譲渡されているようでございます。 

請け人のＳＳさんにつきましては、ひじょうに農業意欲もありまし

て、申請地の菱刈花北字年貢田という所で６６６㎡でございまして、

この申請地は、花北で水不足が生じる所で、池の水とポンプアップで、

これを水田として活用されていらしゃいます。 

請け人のＳＳさんは、ひじょうに農業には地域にリーダでございま

して、まだまだやる気十分とおしゃっておられました。 

現在耕作していらしゃる方、ＨＭさんで、渡し人でございますが、

先に言いましたとおり、農業廃止と言うようなかたちを取っていらし

ゃるようでございます。 

請け人の理由としましてＳＳさんは、農地法第３条の申請によりま

して、耕作意欲は十分あります。  

決定の意見ということでございますが、以上のような理由で申請

は、農地法第３条２項の各号に該当しないと思われますので、許可相

当と私は判断するわけです、皆様方のご審議方をよろしく願いいたし

まして、報告を終ります。 

 

１７番委員の調査報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

整理番号４番について、１７番委員の調査報告のとおり、許可する

ことに賛成の委員の挙手を求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号４番は、許可が決定しました。 

 

整理番号５番について、担当委員の報告を求めます。 

９番委員。 

 

議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請について、６月１

４日に現地調査を行いましたので、整理番号５番について、９番が報

告をいたします。 
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

１７番委員 

 

 

 

 

譲渡人ＭＹさん７７歳は、伊佐市大口小木原にお住まいで、自治会

は小木原中です。 

譲受人ＭＹさん６９歳は、伊佐市大口小木原にお住まいで、自治会

は小木原上中です。 

お二人の関係は、兄弟で他の兄弟も交えての話し合いのうえでの、

弟Ｙさんへの贈与です。 

贈与される、土地の所在地は、大口小木原字今村で、畑、８３㎡で

す。 

譲受人の耕作面崎は、１０，４０８㎡です。 

ＭＹさんの自宅の横に位置し旧山野駅より北へ３００ｍ位の所に

はいったところです、現在はブルーベリーが植えてありました。 

農機具はリースということです。 

全部事項証明書は、提出されております。 

以上のような理由により、当申請は、農地法第３条２項の各号に該

当しないものと思われますので、許可相当と思われます。 

以上で、農地法第３条の規定による許可申請についての報告を終わ

りますが、委員の皆様方のご審議方をよろしくお願い致します。 

 

９番委員の調査報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

整理番号５番について、９番委員の調査報告のとおり、許可するこ

とに賛成の委員の挙手を求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号５番は、許可が決定しました。 

 

整理番号６番について、担当委員の報告を求めます。 

１７番委員。 

 

農地法第３条の許可申請にかかわる２号の６番について調査の報

告いたします。 

調査日は６月１５日に調査してまいりました。 

申請人の渡人が、ＨＭさん、請け人がＴＫさん年齢は３０歳でござ

います。 
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

１ 番 委 員 

 

 

 

 

 

申請地は、菱刈花北字池之尻外２筆でございます。 

請け人の耕作面積は１２，０７２㎡でございまして、このＴＫさん

は、お父さんも認定農家になっておりますが、親子２代で、お父さん

も農業意欲が高い方で、総面積が２０町位耕作して、きのこを作って

おられます。 

息子のＫさんも農業意欲は十分有ります。 

渡人のＨＭさんは、農業を廃止すると言うことでございます。 

譲渡される面積が１，７８７㎡でございます。 

この申請内容に付きましては、申請地は、菱刈花北で昨年度までは

田んぼを耕作されていました。 

請け人のＴＫさんは、農地法第３条の申請理由であり耕作意欲は十

分あります。 

また、農機具等は、ほとんど大型機械を完備しております。  

以上のような理由で当申請は、農地法第３条２項の各号に該当しな

いと思われますので、許可相当と私は判断するわけです、皆様方のご

審議方をよろしく願いいたしまして、報告を終ります。 

 

１７番委員の調査報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１７番委員の調査報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手

を求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号６番は、許可が決定しました。 

 

整理番号７番について、担当委員の報告を求めます。 

１番委員。 

 

議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請に係る決定のう

ち整理番号７番を１番が報告いたします。 

調査日は６月１２日です。 

渡人鹿児島県姶良市加治木町木田、ＮＳさん６１歳です。 

請け人の氏名ＩＭさんは８０歳、住所伊佐市菱刈前目、立会いは奥

様でした。自治会は築地上です。 
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

９ 番 委 員 

 

 

 

申請地は、菱刈川北字小俣後、車で約５分位です。地目は水田、面

積は１８４㎡です、請け人の経営面積は６，３４４㎡です。 

地目は水田、面積は４９９㎡、請け人の経営面積は６，２９２㎡で

す。 

農業従事者は３名です。 

申請地の位置は、ＪＡ機械修理センター近くの陸士橋を本城方向に

渡り２００ｍ位の所を、北へ３００ｍ位です。 

現在の耕作者ＩＭさんは高齢と言うことで、ほとんど委託と言うこ

とで頼まれていることでした、水の管理、見回りは家族でされており

ます。 

この件については、５０年前にＮさんより売買でしたが、最近Ｎさ

んの母親が亡くなり今回このようなかたちになったと言うことです。 

決定権としまして以上のような理由により、当申請は、農地法第３

条２項の各号に該当しないものと思われますので、全部事項証明書、

字図、その他必要な書類等が全てそろっておりますので、許可相当と

思われます。 

皆様方のご審議方をよろしくお願いしまして私の報告を終わりま

す。 

 

１番委員の調査報告が終わりました。委員の皆さん、ご意見・質問

はございませんか。 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１番委員の調査報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手を

求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号７番は、許可が決定しました。 

 

整理番号８番について、担当委員の報告を求めます。 

９番委員。 

 

議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請に係る決定につ

いて、６月１３日に現地調査を行いましたので、整理番号８番につい

て、９番が報告をいたします。 

譲渡人ＴＡさん８２歳は、伊佐市大口山野にお住まいで、自治会は
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

 

 

事 務 局 

 

石井です。 

譲受人ＴＨさん５３歳は、伊佐市大口山野にお住まいで、お二人の

関係は親子です。 

Ｈさんは、新規就農で、今までは兄のＴＯさんが耕作されておりま

したが、昨年死亡により経営を引き継ぐ事になり、お父さんのＡさん

より贈与です。 

土地の所在地は、大口山野字中村、畑、８２４㎡他４筆の３，０８

０㎡です、大口山野字中村、田、６５１㎡他７筆の１４，００３㎡で

合計の１７，０８３㎡です。 

現地は、だいたいが家より２キロ以内に位置しております。 

農機具等も完備しており調査を行なった時も意欲を持って働いて

いらしゃいました。 

尚、全部事項証明書、営農計画書、兄のＯさんとの、農地貸借は代

理人で母親のＴＫさんにより合意解約通知書も提出されております。 

以上のような理由により、当申請は、農地法第３条２項の各号に該

当しないものと思われますので許可相当と思われます。 

以上で、農地法第３条の規定による許可申請についての報告を終わ

りますが、委員の皆様方のご審議方をよろしくお願い致します。 

 

９番委員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

９番委員の調査報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手を

求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号８番は、許可が決定しました。 

 

整理番号９番について、担当委員の報告を求めます。 

９番は５番委員が担当しましたが今日は欠席届が提出されており

ます、土地改良の総会に出席していますので、事務局が変わって報告

いたします。 

 

議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請に係る決定のう

ち整理番号９番について、去る６月１５日に５番委員現地調査を行い
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

１４番委員 

 

 

 

ましたが、今日は欠席のため事務局が変わって報告いたします。 

譲受人ＴＴさんは、伊佐市大口宮人に居住され、自治会は下ノ木場

で年齢は５５歳であります。 

譲渡人ＭＴさんは、霧島市集人町小田に居住され、年齢は７３歳で

あります 

申請地は、大口宮人字新開原の他２筆で、いずれも地目は畑、地籍

は１，６１３㎡で、所有権移転は売買であります。 

申請地の位置は、自宅前の広域農道を崎山の方向に１５０ｍ行った

道路沿いの左右にあって、現況は管理の行き届いた畑で、ＴＴさんが

耕作しております。 

請け人の経営面積は、２１，６２３㎡で取得可能な面積であり、農

業従事者は２人であります。 

請け人のＴＴさんは、経営規模拡大と言う申請理由であり、耕作意

欲はあり、農機具は完備しております。 

添付資料としまして、全部事項証明書、位置図、住民票、委任状が

添付されております。 

以上のような理由により、当申請は、農地法第３条２項の各号に該

当しないものと思われますので、許可相当と思われます。 

委員皆様方のご審議方をお願いいたしまして、報告を終わります。 

 

報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手を求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号９番は許可が決定しました。 

 

整理番号１０番について、担当委員の報告を求めます。 

１４番委員 

 

議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請に係る決定のう

ち整理番号１０番について、去る６月１４日に申請人ＴＨ氏に立会い

のもと調査いたしましたので、１４番が報告いたします。 

申請人は、譲渡し人ＯＮ氏で、現在愛知県犬山市大字羽黒字外山に
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

１ 番 委 員 

 

 

 

居住の６４歳です。 

受け人は、伊佐市菱刈前目に居住のＴＨ氏４５歳です。 

経営面積は、５，０１６㎡で、農業作業従事者は４名です。 

今回は、売買による所有権移転申請です。 

申請地は、菱刈前目字永羽諏訪です、地目は田、地籍は、２，２６

３㎡です。 

所在地は、湯ノ尾滝から北西に約５００ｍ位の所に位置しておりま

す。 

現在受け人のＴＨ氏が、耕作している水田の周の状況は、東側、北

側、南側が水田が連なって、西側に自宅があります。 

日照条件も好く農道、水路も完備されよく管理せれていました。 

ＴＨさんは、耕作意欲もあり家族４名で、農業に従事されていまし

た。 

農機具等は、全て完備されてよく整備、管理されていました。 

添付資料は、全てそろっております。 

以上のような理由により、当申請は、農地法第３条２項の各号に該

当しないものと思われますので、許可相当と思われます。 

委員皆様方のご審議方をお願いいたしまして、報告を終わります。 

 

１４番委員の調査報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１４番委員の報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手を求

めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号１０番は許可が決定しました。 

 

整理番号１１番について、担当委員の報告を求めます。 

１番委員 

 

議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請に係る決定のう

ち整理番号１１番について委員番号１番が報告いたします。 

調査日は６月１５日でした。 

受け人ＮＴさん会社員４４歳です。立会い父親のＴさんでした。 
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

９ 番 委 員 

 

住所伊佐市菱刈川北です。自治会は築地中です。 

渡し人、住所川崎市中原区小杉御殿町、ＮＳさん７０歳、Ｔさんの

父親の弟で甥に贈与と言うことです。 

申請地は、菱刈川北字迫田です。 

地目は畑、面積は６９０㎡です。 

受け人の経営面積は１５，２５６㎡です。 

農業従事者は４名です。 

申請地の位置は、湯ノ尾滝から西北へ約４００ｍ位の所で、旧山野

線のふるさと道路の終点の所です。 

北は住宅、西は道路、南は道路、東はコサン竹山と雑草地です。 

Ｔさん宅より３分ぐらいです。 

現在の耕作者ＮＴさんで、よく耕起されイタリアンを植えるとのこ

とでした。 

農機具は全て完備されております、乾燥だけを委託されます。 

決定権といたしましたは、申請は、農地法第３条２項の各号に該当

しないものと思われますので、許可相当と思われます。 

なお、全部事項証明書、字図、必要な書類等が全てそろっておりま

す。 

皆様方のご審議方をよろしくお願いしまして、私の報告を終わりま

す。 

 

１番委員の調査報告が終わりました。委員の皆さん、ご意見・質問

はございませんか。 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１番委員の調査報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手を

求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号１１番は、許可が決定しました。 

 

整理番号１３番について、担当委員の報告を求めます。 

９番委員。 

 

議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請に係る決定につ

いて、６月１７日に現地調査を行いましたので、整理番号１３番につ
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議 長 

 

 

 

１６番委員 

 

議 長 

 

１６番委員 

 

 

 

議 長 

 

１６番委員 

 

 

事 務 局 

 

 

 

いて、９番が報告をいたします。 

譲渡人、ＯＨさん７７歳は、伊佐市大口山野にお住まいで、自治会

は上ノ馬場です。 

譲受人、ＯＨさん５１歳は、伊佐市大口山野にお住まいで、Ｈさん

とは親子関係で同居であり贈与であります。 

申請地は、大口山野字里畑、畑、７８５㎡他８筆の４，２３７㎡と、

大口山野字内山、田、１，７２５㎡他１２筆の２３，６３９㎡です、

合計の２７，８７６㎡です。 

申請地は、畑は自宅の周りに位置しており、田は２キロ以内に位置

しております。 

農機具等も完備しております。 

全部事項証明書は、提出されております。 

以上のような理由により、当申請は、農地法第３条２項の各号に該

当しないものと思われますので、許可相当と思われます。 

委員の皆様方のご審議方をよろしくお願い致しまして私の報告と

致します。 

 

９番委員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

はい 

 

１６番委員 

 

以前は生前贈与言った場合には税金関係でいろいろいあったと思

いますが、２町７反を贈与されているが、税金はかかとですか、かか

らんとですか、 

 

最終的にはかかります。 

 

昔は年間６反歩位の範囲内でやっていけば、かからなかったと話し

もあったが 

 

本人さんの方に、税理士をいれて贈与税に関しては、基本的にかか

ると思われる、これは農地ですので、その他山林や宅地まで贈与され

ると言うことだったので、農地だけで２町７反あるのですけど、贈与

税については、税理士とよく相談して申請してくださいと、申請の前
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議 長 

 

１６番委員 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

３ 番 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

に話をして指導を致しました。 

今回は農地だけを先に贈与して、農地法とは関係ないのですが、宅

地や山林を後で贈与されると言うことで贈与税がだいぶ緩和される

ということだったので、申請をあげたということでしたので、承諾は、

お父さんも息子さんも取ってあります。 

 

よろしいですか 

 

はい、いいです。 

 

他に質問はありませんか 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

９番委員の調査報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手を

求めます。 

（全員挙手） 

全員挙手。 

よって整理番号１３番は許可が決定しました。 

 

整理番号１４番について、担当委員の報告を求めます。 

３番委員。 

 

議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請に係る決定のう

ち整理番号１４番について去る６月１１日に申請人、代理人ＴＲ行政

書士立会のもと現地調査を行いましたので３番が報告をいたします。 

申請人、ＨＴさんは、菱刈荒田のお住まいで、自治会は比良自治会

であります。 

渡人、ＨＴさんでありますが、すでに死亡されています。 

ここで、戸籍について説明いたしますが、実はＨＹさんの養女にな

り、婿をもらいその婿様の性をＨさんで引き継がれまして、Ｈさんの

公証役場で遺言書を作成されていた、両親２人共他界され、特定相続

となり、その特定相続とは、血のつながりが無く、その場会は３条に

よる遺産相続するようになっているとのことで、今回の手続きとなっ

たそうです。 

現地は２か所で、大口大島字辻、田、９６３㎡、菱刈荒田字池ノ上、

田、９３８㎡であります。 

法律的には特定遺産相続であります。 
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

１ 番 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

所在地は国道２６７号の白木入口から出水方面へ国道４４７号の

約５００ｍ位入った所で、東側田、西、東山林、南側国道４４７号線

で、良く管理された田で、委託して耕作されています。 

農機具は、トラクターしかなく全て委託耕作されています。 

他に６，５２３㎡あり取得可能面積であります。 

添付資料として、全部事項証明書、戸籍全部事項証明書、遺言書証

明書、委任状、字図等が添付してあります。 

以上のような理由より、当申請は、農地法第３条２項の各号に該当

しないものと思われますので、許可相当と思われます。 

委員の皆様方のご審議方をよろしくお願いしまして私の報告を終

わります。 

 

３番委員の調査報告が終わりました。委員の皆さん、ご意見・質問

はございませんか。 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

３番委員の調査報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手を

求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号１４番は、許可が決定しました。 

 

整理番号１５番について、担当委員の報告を求めます。 

１番委員。 

 

議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請に係る決定のう

ち整理番号１５番について委員番号１番が報告いたします。 

調査日は６月１３日でした。 

渡し人、住所伊佐市菱刈川北、氏名ＮＹさん６３歳、自治会は中野

です。 

受け人、住所伊佐市菱刈川北、氏名ＫＳさん７８歳、自治会は中野

です。 

立会人はＫさんでした、通作距離は５００ｍ位の所です。 

申請地は、菱刈前目字泉水丸、地目は田、面積は１，８３８㎡です。

受け人の経営面積は、１３，０４７㎡です 

農業従事者は４名です。 
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

３ 番 委 員 

 

 

 

 

 

 

申請地の位置は、菱刈町庁舎徳辺信号を、国道２６８号線を南へ約

２キロのところＪＡプロパンセンターを東へ２００ｍの所を左に入

った所です。 

東は水田、西は山林、南は山林、北も山林です。午後２時には影に

なるそうです。 

現在の耕作者ＫＳさんです、田植えがすんでいました。 

請け人の理由は規模拡大と言う申請理由です。耕作意欲は有り、な

お、息子さん夫婦は４０代です。 

農機具は全てそろっていました。 

決定権といたしましたは、以上のような理由により、当申請は、農

地法第３条２項の各号に該当しないものと思われますので、許可相当

と思われます。 

なお、全部事項証明書、字図、必要な書類等が全てそろっておりま

す、皆様方のご審議方をよろしくお願いしまして私の報告を終わりま

す。 

 

１番委員の調査報告が終わりました。委員の皆さん、ご意見・質問

はございませんか。 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１番委員の調査報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手を

求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号１５番は、許可が決定しました。 

 

整理番号１６番について、担当委員の報告を求めます。 

３番委員。 

 

議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請に係る決定のう

ち整理番号１６番について去る６月１１日に申請人、ＮＹさん立会の

もと現地調査を行いましたので３番が報告をいたします。 

申請人、ＮＹさんは、大口大島に居住され、７４歳、自治会は大島

南であります。 

渡人、ＳＭさんは、熊本県宇城市松橋町浦川内にお住まいで５９歳

であります 



 20

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

１６番委員 

 

 

 

 

 

申請地は、大口大島字村屋敷で、畑、面積３７１㎡であります。 

今まで熊本に仕事で行き、自宅の管理が出来ず、となり同士であっ

たＮＹさんに、いろいろ面倒を見てもらい、この畑を無償譲渡するも

のであります。 

現地は、大島南公民館より東へ約５００ｍ位で、両方実家がとなり

同士のとなりでありまして、南側畑、北側山林、東側宅地、西側市道、

良く管理された畑であります。 

今までＮＹさんが耕作していたそうです。 

Ｎさんは、他に現在１６，７９５㎡耕作されていて、今回の申請面

積も取得可能面積であります。 

農機具は、トラクター等全て所有され、業従事者は２人で、耕作意

欲の有る方であります。 

添付資料としまして、全部事項証明書、字図等が添付してあます。 

以上のような理由により、当申請は、農地法第３条２項の各号に該

当しないものと思われますので、許可相当と思われます。 

皆様方のご審議方をお願いいたしまして、私の報告を終わります。 

 

３番委員報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

３番委員報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手を求めま

す。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号１６番は許可が決定しました。 

 

整理番号１７番について、担当委員の報告を求めます。 

１６番委員 

 

議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請に係る決定のう

ち整理番号１７番について、去る１６日に、本人から聞き取り調査を

行ないましたので、１６番が報告いたします。 

請け人、ＹＹさんは、伊佐市大口里に居住され年齢は２８歳。 

譲り渡し人、ＴＫさんは伊佐市大口下殿に居住され年齢は８０歳

で、自治会は駅前であります。 
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

申請地は、大口下殿字竹下で、地目は畑、地籍は５１７㎡で、現況

は作付けしていないため、笹などが生茂っていました。 

申請地の南側に住宅を建設するためその北側の土地も渡し人の所

有であり、今回渡し人の要望で購入するものであります。 

申請地は、ＪＡ駅前支所、なりざわストアーから西に１００ｍ位に

位置しております。 

請け人の経営面積は７，１２１㎡で、湧水町で、焼酎原料のさつま

いもを植えているとの事でした。 

湧水町から農地の耕作証明書も添付されております。 

農業従事者は、３名で農機具もトラ久ター、田植え機、管理機等所

有されております。 

以上により当申請は、農地法第３条の適確者であると同時に、農地

法第３条２項の各号に該当しないため農地の所得にはなんら問題な

いと思われます。 

皆様方の審議方をよろしくお願いいたしまして終わります。 

 

１６番委員報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１６番委員報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手を求め

ます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号１７番は許可が決定しました。 

 

議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請に係る決定につ

いて、申請件数１７件について、１７件の許可が決定しました。 

 

―――――――― 議案第３号 ―――――――― 

 

議案第３号 農業振興地域整備計画の一部変更・用途区分変更・除

外・編入申出の意見決定について、整理番号１番について、担当委員

の報告を求めます。 

４番委員。 
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４ 番 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

１１番委員 

 

議案第３号 農業振興地域整備計画の一部変更・除外申出の意見決

定について整理番号１番を４番が報告いたします。 

６月１４日申請人は、伊佐市菱刈南浦ＴＭさんですが、当日は土地

利用者のＭＴさんの立会いのもと１１番委員さん、会長さん、私の３

人で、共同調査を行ないましたので報告いたします。 

申請地は、大口川岩瀬字前畑の畑、６７９㎡でありまして、隣接地

に、特定施設入居者生活介護施設を建設すると言うことで、駐車場が

不足するということで、除外申請するということであります。 

周りに迷惑をかけるようなことはないと思われます。 

以上のような理由により除外はやむおえないものと委員３名は判

断しました、委員の皆様のご審議をお願いし報告を終わります。 

 

４番委員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

 

これはですね何回も今まで、調査している所ですが、今回特定施設

入居者生活介護施設を建設することで、面積を広くしなくてはならな

くなり、駐車場が足らなくなったと言うことです。 

建物が大きくなってから、また、道路も付けなければ行けないと言

うことで、駐車場が足らないとのことで、これがのびのびなって今度

は出来ますという事でしたから、そうゆうような状況です。 

 

ご意見・質問はございませんか。 

（「質疑なし」という声、多数あり。 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

４番委員の報告のとおり、意見の決定する事に賛成の委員の挙手を

求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号１番は意見が決定しました。 

 

整理番号２番について、担当委員の報告を求めます。 

１１番委員 

 

議案第３号 農業振興地域整備計画の一部変更・除外申出の意見決

定について整理番号２番について１１番が調査の結果を、報告いたし
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

ます。 

去る１４日申請人、ＫＫ氏と息子さんのＫＫさん立会いのもと会長

と４番委員、私で共同調査を致しました。 

申請地は、伊佐市大口田代字澤渡りーで、地籍は田、面積は、８８

７㎡であります。 

除外目的は息子のＫさん用の農家住宅の建設であります。 

Ｋさんは現在借家住まいであり、申請地は仕事場にも近く便利であ

るため、代替地を３箇所程検討したが、交渉が折り合わなかったため

当申請になったとの事です。 

申請地は、羽月西小学校より、１．２キロ程田代方向に行った道路

左側沿いで、地籍は田となっていますが、以前にＨ建設さんが、捨て

土が出たばあい埋め立て地として申請された隣接地、かなり広く埋め

立てされていました。 

申請地の北側は道路を挟んで宅地、南は道路山林、東は道理、西は

本人の埋め立てをされている農地で、農振地とは1辺だけ接していま

すが、土地改良事業等で行なわれた農地ではないとのことです。 

農用地の集団化、農作業の効率化への影響、担い手の利用集積への

影響等は無いものと思われます。 

農用地等保全施設への影響は、東側は石垣を積んであり、南側は土

端ですが傾斜を十分取ってあり、西と北側は、高低差は無く問題は無

いものと思います。 

以上のような状況を3人で協議しましたが、除外がやむをえない妥

当であると判断いたしました。 

添付資料としまして、全部事項証明書、字図、農用地利用計画変更

申出書、配置図、平面図等が提出されています。 

委員皆様のご審議方宜しくお願い致します、終わります。 

 

１１番委員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「質疑なし」という声、多数あり。 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１１番委員の報告のとおり、意見の決定する事に賛成の委員の挙手

を求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号２番は意見が決定しました。 
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議 長 

 

 

２０番委員 

 

議 長 

 

２０番委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

整理番号３番について、担当委員の報告を求めます。 

２０番委員 

 

４番も関連がありますので一緒に報告いたします 

 

はい、一緒に報告を 

 

議案第３号 農業振興地域整備計画の一部変更・除外申出の意見決

定について整理番号３番について２０番が調査の結果を報告いたし

ます。 

整理番号４番についても関連がございますので、合わせて報告さし

ていただきます。 

６月１４日、2 番委員と９番委員、私 20 番と申し出者のＮＥ代表

取締役ＳＴさんの代理人Ｔ行政書士、ＫのＭさんの立会いのもと調査

を致しました。 

申し出者のＮＥ代表取締役ＳＴさんは、東京都港区赤坂において、

Ｉ商事とＲより資本参加を受け資本金３億７２８３万円の太陽光発

電設置販売据付を行なっている企業であります。 

なお営業所は、全国 12 箇所あり福岡営業所が、当地区を担当して

おります。 

土地所有者は、ＤＴさん 79 歳、伊佐市大口牛尾に居住され、十数

年前まで畜産業をされていました。 

申請地の所在地は、伊佐市大口小木原字日勝山外２筆で、地目は畑、

地籍は１８，６６６㎡であります。 

申請地の所在地は、牛尾市営住宅から北西５００ｍに位置し小高い

丘の上で周囲は山林であります。 

今回太陽光発電パネルを設置行ないたいということで、申請がなさ

れました。 

次に整理番号４番ですが、整理番号３番と同一内容の申請でありま

す。 

申請地は、伊佐市大口牛尾字上ノ原外１２筆で、面積は１１，２５

２㎡であります。 

この申請も、太陽光発電パネルを設置となっております。 

申請地は、長年耕作放棄地になっており、先般Ｋ建設さんにおいて、

さつまいも等を作付け去れるようになった所であります。 

太陽光発電設置をすることによって、土地の有効利用を図られるこ

とにより農外除外について委員3人で協議した結果、やむをえないと
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

１６番委員 

 

 

 

 

 

 

 

判断いたしました。 

また、Ｋ建設さんとの話し合いで、了解済みであります。 

周囲にあたえる影響は、ほとんどありません。 

添付資料としまして、全部事項証明書、位置図、字図、事業計画書、

委任状、被害防除計画書、同意書が提出されています。 

以上で報告を終わりますが、委員皆様のご審議方宜しくお願い致し

ます。 

 

２０番委員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「質疑なし」という声、多数あり。 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

２０番委員の報告のとおり、意見の決定する事に賛成の委員の挙手

を求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号３番、４番は意見が決定しました。 

 

議案第３号 農業振興地域整備計画の一部変更・除外申出の意見決

定について、申請件数４件について、意見の決定４件が決定しました 

 

―――――――― 議案第４号 ―――――――― 

 

議案第４号 農地法第４条の規定による許可申請に係る意見決定

並びに許可及び諮問決定について、整理番号１番について、担当委員

の報告を求めます。 

１６番委員。 

 

報告をいたしますが、この申請者は、ＤＡさんとなっておりますが、

許可申請のこちらは、ＤＡさんの許可申請の４条の許可申請が出てお

りまして、そして農地法第４条の規定による許可申請書とゆうのが、

次のページを見ていただければ、字図が出ておりますが４条申請、申

請者ＹＴさん、所有者ＤＡとなっておりまして、申請者が、ＤＡさん

と申請者が、ＹＴさんになっておりますが、ＤＡさんとＹＴさんの奥

さんが、姉妹と言うことでありまして、ＤＡさんが７４歳ですが、そ

の旦那さんが亡くなった時に、申請地ですが、ＤＡさんの奥さんに相



 26

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

続される予定だったそうで、所有者のＤＡさんは、うんにゃおいがじ

ゃなかと言うことでありまして、申請者が、ＹＴさんになっているし

だいであります。 

まあ、そのような事をかんびして報告をいたします。 

議案第４号 農地法第４条の規定による許可申請に係る意見決定

並びに許可及び諮問決定について、整理番号１番について去る１４

日、申請者ＹＴ氏立会いのもと、５番委員、１９番委員、私１６委員

において現地調査を行いましたので報告いたします。 

申請者ＤＡさんは、伊佐市大口金波田に居住され年齢は７４歳で、

自治会は金波田下であります。 

申請地は、大口下殿字湯ノ谷で、地目は田、地籍は１、０１３㎡と

なっておりますが、現況は山に囲まれた迫であり草が生茂っていまし

た。 

転用目的は、山林としてクヌ木を植えるとの事で、森林組合の見積

書も添付されております。 

迫田が湿地でもあるので、委員の中にはクヌ木より杉がいいのでは

という話も出ました。東西南北山に囲まれております。 

申請書類として、事業計画書、被害防除計画書、ならびに誓約書、

全部事項証明書、見積書、貯金残高証明書、字図等が添付されておい

ます。 

荒れた所ではありますが、山の両サイドが、大きな杉の木で覆われ

ていましたので、これはどうかと感じましたが、クヌ木を植えますね

ということで、本人の確約を取っております。 

そうゆう事で、３名で協議した結果農地転用は、やむおえないもの

と判断しました、委員皆様方の審議方をよろしくお願いします。 

 

１６番委員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１６番委員の調査報告のとおり、意見の決定並びに許可及び諮問決

定に賛成の委員の挙手を求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号１番は、意見の決定並びに許可及び諮問が決定しま

した。 
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議 長 

 

 

４ 番 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

３ 番 委 員 

 

 

整理番号２番について、担当委員の報告を求めます。 

４番委員。 

 

議案第４号 農地法第４条の規定による許可申請に係る意見決定

並びに許可及び諮問決定について、整理番号２番について４番が報告

いたします。 

申請者、伊佐市大口曽木、ＭＫさんですが、当日６月１４日ＭＫさ

んと行政書士のＡさんの立会いのもと、１１番委員、１９番委員、私

と３人で現地調査を行ないました。 

現地は、ＭＫさんの住宅の南側に息子さんの家を建てた時に里道だ

った一部を拡張したとの事で、大口曽木字下ノ馬場を、分筆して下ノ

馬場に、２０㎡の道路としての転用です。 

被害防除計画書、被害防除に関する誓約書、顛末書等もついており

ます。 

委員の皆様方の審議をよろしくお願いします。 

 

４番委員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

４番委員の報告のとおり、意見の決定並びに許可及び諮問決定に賛

成の委員の挙手を求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号２番は、意見の決定並びに許可及び諮問が決定しま

した。 

 

整理番号３番について、担当委員の報告を求めます。 

３番委員。 

 

議案第４号 農地法第４条の規定による許可申請に係る意見決定

並びに許可及び諮問決定について、整理番号３番について去る６月１
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

４日に、申請人、ＨＴさん立会いのもと、２番、６番、私３番、３名

で現地調査を行ないましたので３番が報告いたします。 

申請人、ＨＴさんは、伊佐市山野に居住され、自治会は尾ノ上で年

齢は６５歳であるます。 

申請地は、大口山野字久保で、住宅の隣接した場所で、畜舎並び作

業場を建設したいとの事であります。 

資金も自己資金であります。 

一部畜舎が出来ていて、事前に建設した事に反省されていて今後こ

のような事の無いように十分に注意されるよう指導もしてきました。 

所在地は、国道２６８号線の尾ノ上公民館の北側約５００ｍ位の、

国道のすぐ北側に位置、自宅の東側に隣接している所で、南側山林 

東側畑、西側宅地、北側宅地であります。 

道路、排水等もよく整備され周囲に悪影響およぼすような事は無い

と思います。 

添付資料として、全部事項証明書、被害防除に関する制約書、資金

証明書、始末書、字図等が、添付してあり３委員で協議し許可相当と

しましたが、委員皆様のご審議方をお願いし、私の報告を終わります。 

 

３番委員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

３番委員の報告のとおり、意見の決定並びに許可及び諮問決定に賛

成の委員の挙手を求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号３番は、意見の決定並びに許可及び諮問が決定しま

した。 

 

議案第４号 農地法第４条の規定による許可申請に係る意見決定

並びに許可及び諮問決定について、申請件数３件については、意見の

決定並びに許可及び諮問３件が決定しました。 

 

―――――――― 議案第５号 ―――――――― 

 

議案第５号 農地法第５条の規定による許可申請に係る意見決定
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２０番委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

並びに許可及び諮問決定について整理番号１番について、担当委員の

報告を求めます。 

２０番委員。 

 

議案第５号 農地法第５条の規定による許可申請に係る意見決定

並びに許可及び諮問決定につい２０番が現地調査の結果について整

理番号１番を報告いたします。 

６月１４日に３番委員、６番委員、私２０番において、調査いたし

ました。 

立ち会い人として、申請人でありますＳＫさん、行政書士Ｔさんが

出席しております。 

申請地の所在地は、伊佐市大口大田字川島、地目は田で、面積は３

８８㎡であります。 

申請地は、大田交差点から、旧国道２６８号線を南へ４００ｍ位行

った所に位置しております。 

所有権移転の売買となっております。 

渡人は、伊佐市大口里に居住されている、ＴＴさん９１歳でありま

す。 

農地区は、第２種農地区でその他の農地となっております。 

請け人は、伊佐市大口大田に居住されている、ＳＫさん６９歳で、

申請地の隣接地で自動車修理販売をされております。 

今回事業の規模拡大により修理車、中古車を置くため申請地を購入

するものであります。 

当申請地は、北側が申請者の自動車修理工場、南側は荒れた田、東

側旧国道２６８号線、西側水田となっておりなんら問題ありません。 

添付書類として、全部事項証明書、位置図、字図、配置図、事業計

画書、被害防除計画書、被害防除の誓約書が提出されております。 

３人で協議した結果適切であると判断いたしました、委員の皆様方

のご審議方よろしくお願いしまして報告を終ります。 

 

２０番委員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りいたします。 

報告のとおり、意見決定並びに許可及び諮問決定することに賛成の

委員の挙手を求めます。 

（全員挙手） 
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議 長 

 

 

議 長 

 

 

３ 番 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

全員挙手。 

よって整理番号１番は、意見並びに許可及び諮問が決定しました。 

 

整理番号２番について、担当委員の報告を求めます。 

３番委員。 

 

議案第５号 農地法第５条の規定による許可申請に係る意見決定

並びに許可及び諮問決定について、整理番号２番につきまして、去る

６月１４日、行政書士ＭＴさん、立ち会いのもと６番、２０番、３名

で共同調査をいたしましたので、３番か報告をいたします。 

申請人並び譲渡人、ＩＲさんは、大口原田にお住まいの６５歳自治

会は国ノ十であります。 

請け人はＮＲ・Ｍさん夫婦であり、Ｒさんの娘夫婦であります。 

姶良郡湧水町木場に居住され会社員であります。 

申請地は、大口原田字濁池、畑、面積５１１㎡で第２種農地贈与で

あります。 

忠元公園の南がわ１キロ位の国ノ十自治会の南側に位置し東側宅

地、西、北側畑、南側市道でありますが、宅地造成するとき３０ｃｍ

程度盛土をするとの事で、入口の排水路が土で埋まって、排水路の機

能が現在はなく、その排水路も土を取り除き、排水並びに周囲に土砂

等の流失しないことを、念をして指導しました。 

添付書類として、土地の全部事項証明書、事業計画書、被害防除計

画書、被害防除に関する誓約書、資金証明書、位置図、字図、平面図

等が提出されております。 

調査の結果、この申請については、３人の調査委員の意見において、

適切であると判断いたしましたが、委員の皆様方のご審議方よろしく

お願いしまして私の報告を終ります。 

 

３番委員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りいたします。 

報告のとおり、意見決定並びに許可及び諮問決定することに賛成の

委員の挙手を求めます。 

（全員挙手） 
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議 長 

 

 

議 長 

 

 

１６番委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

全員挙手。 

よって整理番号２番は、意見並びに許可及び諮問が決定しました。 

 

整理番号３番について、担当委員の報告を求めます。 

１６番委員。 

 

この案件は、３条で土地を購入されましたが、その南側に住宅を建

設するものであります。 

議案第５号 農地法第５条の規定による許可申請に係る意見決定

並びに許可及び諮問決定について、整理番号３番につきまして、去る

１４日に、Ｏ行政書士、家屋調査士ＫＨ氏立ち会いのもと、５番委員、

１９番委員、私１６番で調査をいたしましたので、報告をいたします。 

請け人、ＹＹ氏は、伊佐市大口里に居住され年齢は２８歳、自治会

は朝日団地。 

渡し人、ＴＫ氏は、伊佐市大口下殿に居住され年齢は８０歳で、自

治会は駅前です。 

申請地は、大口下殿字竹下、地目は畑、地籍は２５０㎡で、転用目

的は一般住宅を建設するため宅地として所有権移転売買にて取得す

るものであります。 

申請地は、ＪＡ駅前支所、なりざわストアーから西へ１００ｍ位に

位置し現況は原野であります。 

農地区分は、２種農地その他の農地となっております。 

申請地の周辺は、住宅地で、東は道路、西は住宅、南は宅地、北側

は購入した畑となっております。 

申請書類として、融資証明依頼書、汚廃水処理確約書、被害防除計

画書、並びに制約書、平面図、委任状、全部事項証明書等が、添付さ

れております。 

調査の結果、３名の委員の意見において、適切と判断いたしました

が、委員皆様のご審議方をお願いし、報告を終わります。 

 

１６番委員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りいたします。 

報告のとおり、意見決定並びに許可及び諮問決定することに賛成の

委員の挙手を求めます。 

（全員挙手） 
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議 長 

 

 

議 長 

 

 

１７番委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

全員挙手。 

よって整理番号３番は、意見並びに許可及び諮問が決定しました。 

 

整理番号４番について、担当委員の報告を求めます。 

１７番委員。 

 

議案第５号 農地法第５条の規定による許可申請に係る意見決定

並びに許可及び諮問決定について、調査の報告を申し上げます。 

調査日は、１４日共同調査でございます。 

委員は１０番委員、１２番委員と私１７番委員で調査をいたしまし

た。 

申請地は、菱刈重留字周防原、畑、面積５０４㎡でございます。 

これにつきましては、目的は駐車場ということで、３人の調査員と

それからＴ司法書士の立ち会いのなかで調査したわけですが。 

この申請人のＨＨさん、ＨＨさんは親子関係でございまして、後継

者のＨさんが農業拡大ということで、駐車場が今のところ狭く大型機

械が、行き来できないというようなことで、申請理由であります。 

そして、申請地は、重留南自治会公民館から西の方に約８０ｍ位の

右側に位置した所で、場所としてはいい場所であります。３人の委員

の調査意見として、場所的には好い所だが、畑で、南側は市道、下手

方面に通ずる山道が完備去れて交通の多い所であります。そして、東

側が道路、西側が宅地、北側が山林ということで、これを駐車場とし

てはもったいない場所ではありますが、本人の後継者が、駐車場とい

うことで、５０４㎡の畑を全部駐車場、そして、田んぼを相当作って

おりますので、苗箱もそこに広げたいということで、説明を受けまし

た。 

場所がよかすぎるものんで、どうかなあと思うわけですが、これは

第２種農地でございまして他に周囲に農地は見やたらないところで

あります。 

３人の共同調査の結果は妥当である農地を、拡大するには駐車場が

なくては、如何のも出来ないことで、あるからやもおえないと判断で、

調査をしてきましたので皆さんに報告しております 

添付書類として、土地の全部事項証明書等関係書類は全部添付して

あります、委員の皆様方のご審議方よろしくお願いします。 

 

１７番委員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 



 33

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

１１番委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りいたします。 

報告のとおり、意見決定並びに許可及び諮問決定することに賛成の

委員の挙手を求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号４番は、意見並びに許可及び諮問が決定しました。 

 

整理番号５番について、担当委員の報告を求めます。 

１１番委員。 

 

議案第５号 農地法第５条の規定による許可申請に係る意見決定

並びに許可及び諮問決定について、整理番号５番について１１番が調

査の結果を報告いたします。 

去る６月１４日に、会長、４番委員と私、そして事務局よりＫ書記

も同席してもらい、申請人有限会社Ｋ依頼の行政書士ＮＨ氏他１名立

ち会いのもと共同調査をいたしました。 

譲受人、鹿児島市玉里団地有限会社Ｋで主に特定施設入所者生活介

護や通所介護施設の経営をされている会社です。 

譲渡人は、伊佐市大口田代にお住まいの、ＦＭさん年齢は８５歳、

自治会は辺母木自治会他８名であります。 

本申請は、所有権移転で売買による移転であります。 

転用目的として太陽光発電施設の建設パネル設置をされるもので

あります。 

申請地の所在地は、伊佐市大口田代字飛巣、地目は畑で、地籍は１，

４０６㎡他１０筆で合計１５，６７８㎡であります。 

地目は全て畑で農地区分は第２種農地でその他の農地となってお

ります。 

申請地は、羽月西小学校から田代方向に１キロ位で辺母木入口左側

に位置しており、南側は山林、東側は道路、北側も道路、西側は山林

であります。 

現況は１ヶ所のみ南瓜を栽培されており、他は何も作付けはなく草

丈８０ｃｍ位の雑草の生えた荒地という状況でした。 

パネルの設置という事で、雨水対策として地下浸透のみに頼らず排

水対策について考慮して欲しいと要望しておきました。 

添付書類として、土地の全部事項証明書、位置図、字図、平面図、
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事 務 局 長 

 

 

事業計画書、被害防除計画書、被害防除に関する制約書、汚廃水処理

確約書、資金証明書、それに会社の定款、会社の履歴事項全部証明書

等が提出されております。 

調査の結果、この申請については適切であると３名では判断しまし

たが、委員皆様のご審議方を宜しくお願いたします。終わります。 

 

１１番委員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「質疑なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りいたします。 

報告のとおり、意見決定並びに許可及び諮問決定することに賛成の

委員の挙手を求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号５番は、意見並びに許可及び諮問が決定しました。 

 

議案第５号 農地法第５条の規定による許可申請に係る意見決定

並びに許可及び諮問決定について、申請５件のうち許可及び諮問５件

が決定しました。 

 

その他 事務局お願いします。 

 

月例報告です。３４ページになります。 

６月分の月例報告です１４日金曜日を中心に現地調査をやって頂

きました。 

本日２０日が第３回目の農業委員会の総会でございます。 

２６日が６月の県の定例常任会議員会議でございます。 

７月の行事予定ですが、１６日火曜日に現地調査の予定です。 

１９日金曜日が第４回目の農業委員会の総会になります。 

２６日金曜日が７月の定例常任会議員会議になります。 

以上です 

 

これで、平成２５年度第３回農業委員会総会を終ります。 

姿勢を正してください。 一同礼。 

 

終了時間  午前１０時３４０分 
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前記のように会議の顛末を記載してその内容に相違ないことを証する。 

 

 

伊佐市農業委員会           

会      長          会 長 

         

 

伊佐市農業委員     １番 委 員 

         

 

伊佐市農業委員     ２番 委 員 

         

 

 

 


